





De todo un poco

ADVERTENCIA GENERAL

De nuevo advertimos a nuestros colaboradores que...

TRIBUNA

Sumario del número 9: Editoriales: El Socialismo Internacional y la España franquista...

La política...

(Viene de la cuarta pag.) otro, sino de fecundarlos y profundizarlos el uno por el otro...

Yo no creo que pueda jamás ser hallada una armonía definitiva entre estos dos tipos de humanidad...

Jeanne HERSCH

Cómo maltratan a los obreros en la España de Franco

Carta que he recibido de España un compañero nuestro: « Sr. D. X. - Francia. - Estimado compañero: Te envío estas líneas con el ruego de que las des a conocer a la emigración española exilada y a esta Francia, ya que aquí, en España, con el régimen franquista, no gozamos de esa libertad tan traída y llevada por nuestros gobernantes...

El Movimiento Cooperativo en un Estado socialista

El Congreso de la Unión Cooperativa de la Gran Bretaña, celebrado recientemente en Scarborough, adoptó un acuerdo relacionado con la situación que debe ocupar el movimiento cooperativo en el Estado socialista...

Vida departamental

AGEN El día 7 celebró el Partido un acto en memoria de Fernando de los Ríos. El compañero Gasián, presidente del Comité departamental, abrió el acto señalando el creciente número de víctimas que le va contando al Partido el régimen franquista...

Estadísticas franquistas

HE LEIDO una noticia que me ha dejado unos instantes como si me metiera en las regiones árticas. Después, con la reflexión, he recordado la desada tranquilidad para mi atormentado espíritu. La noticia es la que dan los servicios demográficos del «imperio» español, demostrando que España figura entre las cuatro potencias mundiales de más baja mortalidad en relación con el número de sus habitantes...

Para los cooperadores de que el Partido Laborista no haya hecho en su programa para las próximas elecciones una distinción suficientemente clara y concreta entre la empresa cooperativa y la empresa capitalista. Se trata, pues, de pedir que los laboristas precisen bien la situación que entienden ha de ocupar y el papel que ha de jugar el movimiento cooperativo en la nueva economía...

Transito del esplendor DE LA INDIA DE BABARA LA DENEHRU

Jaipur, en el campo de polo del Jaipur Club, tras una partida de este antiguo deporte, allí tradicional. Debemos el relato a una periodista norteamericana. «Mañana celebramos nuestra propia disolución — dijo el más joven, con amargura, mientras frotaba su mano diestra que estaba envuelta en un vendaje...»

CONTRASTE DE DOS INDIAS

A la mañana siguiente — era el 30 de marzo de 1949 — el último de los Estados feudales de la India desvanecíase en la historia para dar paso a la Gran Unión del Rajastán, bajo los auspicios de la India libre. Una nueva entidad política agrupaba el territorio de catorce Estados principescos...

EX ORIENTE LUX

«Al rayar la aurora el sambur baló — juna, dos tres de la manada de Seonee. Con ello iba Mowgli, rauda y alegre, por su selva mágica. Durante miles y miles de años no hubo en el mundo más ley que la de aquella sociedad primitiva, imagen de la nuestra. Aun hoy en día, en el año de gracia de 1949 de la Era cristiana, los pueblos viven en el seno de una anarquía internacional, sin otra regla suprema que la ley de la selva: comer o ser comido. Dentro de cada Estado civilizado, el cuadro es, por fortuna, algo diferente. Existen normas morales, conceptos éticos, cuerpos legales. usos y costumbres que permiten la convivencia...»

PROCESION FINAL

LAS ceremonias tuvieron su remate con una procesion religiosa en honor de Gangor, la diosa de la abundancia. Desbordante de luminosidad y colorido, desfiló el cortejo procesional por las calles de la ciudad amurallada. Abrieron la marcha los elefantes del Maharaja, cubiertos de gualdrapas de oro. Veinte camellos seguidos de otros veinte albos palafreneros precedían a un centenar de servidores palatinos revestidos de túnicas bermejas y enturbanados de seda escarlata...

PERMITE QUE EL HONOR A MI DESCENDIENDO

Permite que el honor a mi descendiendo a través de un mandato a la tierra desesperada en la recompensa del dolor lancinante. Sacúdeme el polvo que me recubre, y agita el ritmo lento de nuestro pensar. No enraices, anclándolo, nuestro destino en la sinrazón que nuestra dignidad humilla bajo las plantas indiferenciales de los dictadores. Quiebra esta vergüenza nuestra de siglos y exalta nuestra frente hacia lo infinito. Hacia la luz generosa. Hacia el aire de la libertad.

### El bolchevismo, contra el internacionalismo

OS reaccionarios reprochan, o simulan reprochar, a los bolcheviques de ser «comunistas». «Yo les reprocho, yo, de no serlo», dijo nuestro veterano camarada Groussier, cuando el banquete dado en su honor a sus 87 años. Groussier no olvida que, antes de la unidad, estaba él adherido a la «alianza comunista», cuya doctrina, táctica, métodos, hallábase en los antipodas de los del actual partido dicho «comunistas». Y ha situado admirablemente el debate permanentemente en el cual nos oponemos a la vez a los defensores del régimen capitalista y a los campeones de la dictadura que no es del proletariado, sino contra el proletariado.

### Socialismo y cultura

Entorpecido puede ocurrírsele, después de meditar las páginas anteriores, que abrigamos sentimientos de menoscipio para las actividades económicas; impide esa interpretación cuanto decimos sobre el valor cultural de lo profesional, sobre el servicio y sobre la relación entre la productividad — cuyo acrecentamiento estimamos un deber — y la necesaria elevación del nivel medio de la vida espiritual. No es, pues, para nosotros lo económico el símbolo de lo pecaminoso; pero es en la actual ordenación que le ha dado el capitalismo, y amenaza serlo en una concepción socialista obsesionada por apetitos materiales y enfundada a los afanes de clase, el eje de una subversión en la imprescindible jerarquía de los valores.

### Carlos Marx en el banquillo de los acusados

HACE unas semanas se cubría justamente un siglo desde los días en que Carlos Marx, director de la «Nueva Gaceta Renana»; Carlos Schapper, su redactor, y el abogado demócrata Schneider comparecían ante los jurados de Colonia para responder de una inculpación. Acusación fundamental: incitación a la sedición.

### STE diálogo pudo oírse en cualquier lugar de la tierra, lo mismo en un café del sur que en un bar del norte.

— ¡Se habrá repetido en tantos idiomas... Dos hombres, está vez un viejo y un mozo, conversan en una esquina del local, junto a la mesa, sobre la que hay dos vasos y una botella.

### LAS DOS ACERAS

— ¡Ay hijo mío!... Lo triste es que yo voy por la de la sombra. ¡Pero, mirando siempre a la acera de la luz!

### Una quiebra fraudulenta

Paris, 11 Agosto. (O.P.E.) — El periódico «Le Monde» de ayer, en su sección financiera, publica una convocatoria oficial del juez de Reus, Adolfo Fournier, que tramita el expediente de la declaración de quiebra de la Empresa «Barcelona Traction Light and Power Ltd» — más generalmente conocida por «La Canadiense» — para una reunión de acreedores de dicha Compañía que se celebrará en Reus el 19 de septiembre próximo.

### Chocheces de Benavente

D. Jacinto ha publicado un artículo — uno más — dedicado a halagar a los dictadores españoles. El autor de «Santa Rusia» dice en su comentario, entre otras cosas, lo que sigue:

### Política y humanismo

EL humanismo es la preocupación del hombre con prioridad sobre las otras preocupaciones; es querer que el hombre llegue a ser sí mismo, que pueda vivir su condición de hombre, en longitud, anchura y profundidad. No que ante todo sea feliz, sino más bien que pueda correr los riesgos a que tiene derecho, y que son los de la libertad.

### ARGENTINA

«El Socialista», órgano del Partido Socialista Argentino, en su publicación en la causa de que «la imprenta donde se editaba le ha retirado el derecho de imprimirlo en sus talleres». Esa es la explicación que da la agencia de informaciones «La Prensa». Teniendo en cuenta los sinsabores que produce a la dictadura peronista y a los grandes negociantes encañados en la acción valerosa e íntima de nuestros correligionarios del Plata, nada de extraño tiene este hecho, que, obediendo, sin duda, a una maniobra fraguada entre bastidores, como otra maniobra les privó, hace más de dos años, de la publicación regular de su órgano oficial, el valiente y prestigioso diario «La Vanguardia».

El hombre inventa su porvenir cuando se le deja ser un hombre; le da tal o tal forma, tal o tal contenido, tal o tal sentido. Su pasado no es una galería de modelos que limitan su libertad; por el contrario, un mundo de sugerencias que multiplican sus posibilidades. El hombre es un ser a quien el mundo puede dar mucho más que la satisfacción de sus necesidades; la alegría. El humanismo se preocupa de este gozo del hombre, de su riqueza, de su calidad. Pero sea que ello es imprevisible, diferente para cada uno; gozo difícil de hombre libre, imposible de planificar.

La tentación a la cual cede el ingeniero político totalitario que acabamos de describir consiste en pretender saber el secreto de la historia en su totalidad (con esto prueba que ignora lo que es el hombre) y en reivindicar, en nombre de ese saber, el derecho de reducir al hombre, por todos los medios, a ser una pieza de esta política científicamente justificada.

El problema de nuestro tiempo es, por consiguiente, hallar el justo medio entre humanismo y política. Digo bien el justo medio, y no el justo límite. No se trata de restringir uno de los términos por el otro, negada por la disuelta Asamblea.